



DES PERSONNES ARRETEES ARBITRAIREMENT AU COURS DU MOIS D'OCTOBRE 2024

Une personne arrêtée en commune et province Bururi

En date du 9 octobre 2024, sur la sous-colline Taba, colline Nyavyamo, commune et province Bururi, Bosco Ciza, âgé de 13 ans a été arrêté par des Imbonerakure puis conduit au cachot de la police judiciaire au chef-lieu de la province de Bururi.

Selon des sources sur place, ce jeune garçon est accusé d'avoir démoli les tombes du cimetière se trouvant sur la sous-colline Taba à 5 km du chef-lieu de la province afin de voler le matériel utilisé pour la construction de ces tombes.

Une personne arrêtée puis relâchée en commune Mutimbuzi, province Bujumbura

En date du 16 octobre 2024, Bénit Gakunzi, habite à Gatunguru dans la commune Mutimbuzi, province Bujumbura, avait été enlevée par les agents du SNR puis a regagné sa famille en date du 19 octobre 2024. Selon un témoin, Bénit avait quitté la maison et s'était rendu à Mutanga Nord, dans la commune Ntahangwa, en mairie de Bujumbura pour rendre visite ses proches. Le soir quand il était en route vers la maison, il a été arrêté par des agents du SNR qui l'ont confondu à une autre personne, par après il a été relâché après qu'ils ont constaté qu'ils se sont trompés.

Trois personnes arrêtées en commune et province Kayanza

En date du 25 octobre 2024, sur la colline kavumu, commune et province Kayanza, trois personnes dont Kiwara Nicodème chef de colline, Nimbona Polycarpe adjoint du chef collinaire et Minani Christine, chef de la ligue des femmes Abakenyererarugamba au niveau collinaire ont été arrêté par l'administrateur communal Niyonizigiye Godefroi. Selon des témoins sur place, ils les ont accusés de sensibiliser la population d'aller à la réunion du CNL au lieu d'aller s'inscrire pour les élections. Selon les mêmes témoins, L'administrateur est venu lui même avec ses polices de garde et a transporté les 3 personnes dans son véhicule. Christine est au cachot de la commune tandis que les 2 hommes sont au commissariat de la police.

Une personne arrêtée suite à la non possession d'un récépissé en province Ruyigi

En date du 30 octobre 2024, Mireille Nkurunziza, résidant au quartier Sanzu, commune et province Ruyigi s'est rendue au marché de Ruyigi pour faire quelques achats comme d'habitude.

Selon des témoins oculaires, en arrivant à l'entrée du marché, elle a été arrêtée par des Imbonerakure pour présenter le récépissé mais elle n'était pas encore inscrite et avait un besoin urgent de se rendre au marché et a dû emprunter un récépissé à son camarade.

Elle est revenue quelques minutes après et a présenté ce document à ces Imbonerakure mais il y a un qui connaissait le vrai nom de cette fille. Ils ont découvert que ce document n'appartenait pas à cette fille.

Selon les mêmes sources, ces Imbonerakure dont Désiré Nimubona, Eric Nizigiyimana et le surnommé Mangué qui étaient positionnés au marché du chef-lieu de la province Ruyigi ont appelé le prénommé Gentil, commissaire provincial de police de Ruyigi et ce dernier est venu avec son véhicule pick up et a conduit la fille au cachot.

Elle a été relâchée dans l'après-midi du même jour après avoir payé une amande.

Les mêmes sources ajoutent que ces Imbonerakure avaient bloqué toutes les entrées des marchés de la province Ruyigi et pour y avoir accès, la population devait présenter des récépissés comme preuve d'inscription.

Un membre du parti CNDD-FDD arrêté en commune et province Makamba

En date du 29 octobre 2024, en pleine cours au lycée communal Saint Pierre Claver, de la commune et province Makamba, Leonidas Ndayishimiye, enseignant de cette école, membre du parti CNDD-FDD a été arrêté par des policiers.

Selon des témoins oculaires, la victime a été arrêtée après que les parents de la jeune fille de la 2^{ème} pédagogique aient porté plainte contre cet enseignant, l'accusant d'avoir engrossé son élève.

Des sources au sein de la famille de cette élève disent que l'arrestation de Leonidas Ndayishimiye a connu plusieurs difficultés malgré toutes les preuves à la disposition des parents.

Les informations en provenance de sa famille disent que l'enfant détient même des messages téléphoniques de cet enseignant qui l'appellent à l'avortement.

Certains militants du parti CNDD-FDD s'y étaient opposés puisque l'auteur est membre influent de ce parti. Son arrestation aurait été possible après intervention du secrétaire provincial du parti CNDD-FDD en province Burunga Sylvain Nzikoruriho.

La même source dit que les membres de la famille ont appelé ce dernier après que certains responsables locaux du parti CNDD-FDD s'étaient opposés à son arrestation. Certains éducateurs de cette école expliquent qu'en plus de ce phénomène d'engrossement des élèves, les fraudes des évaluations sont aussi devenues quasi-inacceptables ces derniers temps.